

FORJANDO EL PARTIDO

"Nunca renunciéis a las pequeñeces del trabajo, pues lo grande se constituye de pequeñeces; en esto consiste uno de los más importantes legados de Lenin".

STALIN.

AGENTES DE TRABAJO: Es urgente que Uds. presenten el pago del periódico del mes de MARZO. Para poder sostener nuestro periódico necesitamos que Uds. redoblen sus esfuerzos en la circulación y cobro de nuestro semanario.

LA ADMINISTRACION DE "TRABAJO" ATIENDE:

LUNES—de 8 a 10 de la noche.
MARTES—de 8 a 10 de la noche.
JUEVES—de 8 a 10 de la noche.
SABADOS—de 8 de la mañana a 4 de la tarde.

SRIOS. DE CELULAS Y SRIOS. DEL COMITE SECCIONAL:

Todos los asuntos relacionados con la Sección de San José, se atienden los sábados de 8 de la mañana a 4 de la tarde. — Además deben Uds. presentar, los sábados, el informe de su trabajo durante la semana.

Luisa González, Sria. de la Sección.

NUEVE SUSCRITORES para TRABAJO consiguió la CELULA AMADO ROJAS. Felicitamos a estos compañeros por su esfuerzo en difundir la propaganda del Partido.

¿Qué nos informan al respecto las otras células? Las otras Secciones?

CONVOCATORIA: Por este medio quedan convocados todos los militantes de la Sección de San José a una reunión el miércoles 15 de abril, a las 7 y 30 de la noche, para la reorganización del Comité Seccional.

La Célula Luján dará un informe de su labor en el mes de marzo y de las medidas que adoptó para asegurar buena asistencia a esta reunión. — Se rifará un libro entre las células que presenten la mejor asistencia y que tengan completa la integración de su secretariado.

Luisa González, Sria. Gral.

LUNES 13 DE ABRIL: reunión de todos los Srios. de Propaganda de las células, a las 7 y 30 de la noche.

Manuel Mosca.

MARTES 14 DE ABRIL: a las 7 y 30 de la noche: reunión de todos los Srios. de Organización.

Luisa González.

JUEVES 16 DE ABRIL, a las 7 de la noche: Reunión de todos los Srios. Juveniles de las células.

Manuel Badilla.

VIERNES 17 DE ABRIL, a las 7 y 30 de la noche: Reunión de todos los Srios. de Finanzas de las Células.

SABADO 18 DE ABRIL, a las 7 y 30 de la noche: Reunión de todos los Srios. Sindicales de las Células.

Víctor Cordero.

STAFFORD CRIPPS

—(Viene de la pág. 3.)

trasladar las industrias, se trasladó gran parte de su personal calificado, para que se reiniciara la producción tan pronto como fuere posible.

(4)—¿EN QUE ASPECTOS ESTA MAS FUERTE RUSIA, Y EN QUE ASPECTOS MAS DEBIL QUE ALEMANIA AL COMIENZO DE LA GUERRA?

El único aspecto en que Rusia está más débil es en lo que se refiere a la pérdida de hombres y territorio. Hoy día hay menor número de efectivos, debido a las bajas y a la pérdida de los civiles que han sido transportados hacia Alemania, a veces bajo el nombre de prisioneros de guerra y en contra-ventación de todo acuerdo internacional. Hay también menor número de regiones de donde sacar alimentos y materia prima, debido a los grandes territorios todavía ocupados por los alemanes. Una parte considerable de las regiones productoras de granos en la Ucrania está todavía bajo la ocupación enemiga, como también varios distritos de importancia minera y varios centros manufactureros. La pérdida ya mencionada de la represa de Dnepropetrovsk, que abastecía la energía eléctrica a una amplia región industrial constituye claramente una seria disminución de la energía disponible.

Por otro lado ha habido grandes ganancias durante los siete meses de guerra. Es mucho mayor el número de hombres entrenados y completamente equipados, y ha aumentado en mucho la producción de las fábricas, las minas, y hasta cierto punto de las haciendas en las

regiones no ocupadas. Se han inventado nuevas armas de guerra y se ha mejorado el diseño de los aeroplanos y los tanques. Sobre todo, los rusos han aprendido a través de amarga experiencia, la manera de enfrentarse a las fuerzas mecanizadas de los alemanes. Constituyen la primera nación que se ha mostrado capaz de luchar contra la táctica del blitz, aun cuando poseían inferioridad en máquinas y hombres, como sucedió en muchos lugares y muchas ocasiones a lo largo de los 3,200 kilómetros de frente.

(5)—¿SERA RUSIA TAN COMPETENTE EN LA OFENSIVA COMO EN LA DEFENSIVA?

Esto dependerá mucho del tipo de acción ofensiva que se emprenda. Las comunicaciones no están tan bien desarrolladas del lado ruso de la frontera como del lado alemán, y por tanto, será más difícil para los rusos mover y concentrar rápidamente sus tropas. Pero en las condiciones que ahora existen de nieve y frío intenso, no veo razón por qué el empleo de su táctica actual no siga dando excelentes resultados. Yo no creo que será tan fácil para los rusos como para los alemanes avanzar barriendo con inmensa velocidad en un blitz su avance dependerá en grado considerable de la moral y resistencia de las tropas alemanas.

Es un milagro que los rusos hayan podido luchar a la defensiva durante tantos meses, retirándose continuamente con gran rapidez pero sin una sola rotura seria de sus líneas que no pudieran reparar y que no dejaron de reparar. Efectuar la retirada más difícil y más ardua, y al mismo tiempo

no cesaron de romperle la cara al enemigo. Es difícil ver cómo podría ser mejor su ofensiva que su defensiva; y yo creería muy estúpido a los alemanes si pensarán que la ofensiva fuera a ser algo menos efectiva que la defensiva. Por lo menos eso no parece ser lo que está pensando Hitler por el momento.

(6)—¿SIRVASE AMPLIAR SU DECLARACION DE QUE LOS RUSOS TENDRAN EN JUNIO EL DOBLE DE LAS FUERZAS QUE ALEMANIA AL COMIENZO DE LA GUERRA.

La razón de esto es que Rusia fué sorprendida por el ataque alevoso de su amiga declarada. No había habido ni tiempo ni necesidad de movilizar sus recursos de efectivos. La declaración de Hitler, de que el gobierno soviético estaba preparando el ataque, es tan falsa como la mayor parte de sus acusaciones contra los países que él ha atacado sin causa. En un país del tamaño de Rusia se necesita mucho tiempo para llevar a cabo una movilización completa y para concentrar todo el equipo necesario, especialmente cuando hay una lucha intensa y se está efectuando simultáneamente una enorme retirada. Sin embargo, desde el día en que estalló la guerra, se ha estado llevando a cabo el proceso de movilización, y fué el lanzamiento a la lucha del primero de los nuevos ejércitos lo que neutralizó el avance alemán. Ahora esos nuevos ejércitos se estarán presentando mes por mes a la lucha, y a pesar de las bajas sufridas se aumentarán los números disponibles en los frentes de batalla. Según mi opinión habrá por lo menos el doble del número de efectivos en junio próximo, que los disponibles al comienzo de la guerra.

(7)—¿QUE DICE UD. DE LA POLITICA RUSA DE DAR MANDOS A LOS OFICIALES JOVENES?

Esto es parte del sano realismo del punto de vista soviético. Ellos están empeñados en ganar la guerra, y emplean todo lo que tienda a ese fin. Si hay gente ineficiente, esa gente sale y entran otros a ocupar su lugar. El gobierno soviético ha estado entrenando oficiales jóvenes en las escuelas militares ya hace varios años, y estos jóvenes se han mostrado merecedores de su entrenamiento. Se les ha dado su oportunidad que muchos han aceptado con gran valor y distinción.

(8)—¿HASTA QUE LUGAR DE EUROPA PIENSA ENVIAR SUS EJERCITOS RUSIA?

El plan de Stalin es de derrotar completa y absolutamente a los nazis, y los ejércitos rusos penetrarán en Europa todo lo que sea necesario para alcanzar esa finalidad. En mi opinión no hay posibilidad alguna de que los rusos dejen de avanzar para efectuar una componenda, ni por ninguna otra razón, salvo la completa derrota de Alemania. Pienso que el objetivo principal será Berlín, ya que ese es el centro nervioso de la agresión y la potencia alemanas. Es en Berlín en donde se completará la desintegración del Eje.

(9)—¿ESPERAN LOS RUSOS PODER DERROTAR A LOS ALEMANES SIN LA AYUDA ANGLO-AMERICANA?

Yo creo que el gobierno soviético tiene la confianza de poder derrotar a la larga a Alemania, aunque tuvieran que luchar solos para ese fin, pero entonces la guerra duraría un tiempo más largo. Está claro, sin embargo, que los rusos no esperan hacerlo sin nuestra ayuda, porque esperan que sus aliados les ayudarán en la lucha. Ya ambos países han hecho algo en el sentido de enviar ayuda material, y yo espero que no sólo seguiremos con lo que estamos haciendo sino

1º de Mayo

El P. C. responde al llamamiento de las organizaciones obreras y ofrece su colaboración para que el 1º de Mayo resulte un día de unificación nacional y de lucha por las siguientes consignas:

- 1º—Apoyo a las potencias democráticas que luchan contra la barbarie;
- 2º—Lucha por el abaratamiento de la vida e incremento de la producción;
- 3º—Apoyo al Seguro Social.

que lo haremos en escala cada vez mayor. Los tanques y aviones británicos ya han jugado su parte, aunque pequeña, en las batallas de primera línea contra los alemanes en su lado ruso.

Con todo, hay otro aspecto de esta cuestión que es muy importante. Pienso que el gobierno soviético querría que las tropas de sus aliados entraran a Alemania simultáneamente con las suyas propias, y que se compartieran la derrota de los ejércitos alemanes y la ocupación del territorio alemán. Esto es razonable, y deberíamos prepararnos para este momento, que puede llegar más pronto de lo que la mayoría de nosotros lo piensa.

En último caso, no podemos limitar nuestra cooperación al simple envío de material. Tenemos que tomar una acción conjunta para ganar plenamente nuestro lugar en la reorganización de Europa.

(10)—¿QUE FRONTERAS TERRITORIALES PERMANENTES CONTEMPLA RUSIA PARA SI MISMA EN EL FUTURO?

Sobre este punto tengo que hablar con mucha reserva y dar la mejor opinión que pueda. Esta opinión se basa sobre el conocimiento que tengo del punto de vista soviético en cuanto a las necesidades estratégicas de la defensa de Rusia, y sobre mi concepto personal de lo que el gobierno soviético va a considerar como mínimo

indispensable para su futura protección. Lo expreso en estas palabras porque estoy convencido de que esta es la verdadera base de la política soviética en cuanto a futuras fronteras.

No hablo con base en conocimiento alguno de lo que ha postulado al efecto el gobierno soviético.

Después de la guerra anterior y la revolución rusa, que fué seguida de un atentado por parte de las potencias victoriosas para derrotar el nuevo gobierno bolchevique y restaurar en el poder un gobierno "blanco" en Rusia, se le impusieron muchas limitaciones al territorio ruso. El territorio cuya ocupación por parte del Zar se había considerado inofensiva, se consideró peligrosa en manos de sus sucesores. Finlandia se convirtió en país independiente; los Estados Bálticos se crearon en tres pequeños países independientes: Estonia, Latvia y Lituania; Polonia, que había resucitado como monarquía, le hizo la guerra a Rusia y aumentó su territorio a expensas rusas, y la Besarabia le cayó a Rumania. Ahora bien, todas estas alteraciones no sólo redujeron la extensión de la Unión Soviética, sino que estaban expresamente concebidas para debilitar estratégicamente a ese país. El temor al bolcheviquismo, me tomó la forma de medidas prácticas para disminuir la potencia de la Rusia Soviética.

Desde ese tiempo, durante el primer período de la presente guerra mundial, el gobierno soviético trató de volver a esta-

blecer sus fronteras estratégicas en el oeste contra Alemania. Enherabuena para el destino del mundo que esto se le va a cabo antes de lanzarse el ataque alemán, puesto que dichas extensiones de sus fronteras, efectuadas a tiempo, han permitido al gobierno soviético retirarse sin perder tales centros vitales como Leningrado y Moscú. Si los alemanes hubieran comenzado su blitz en las fronteras de Finlandia, Estonia y Polonia, en la posición que tenían en 1939, es casi seguro que hubieran podido penetrar mucho más allá de Leningrado y Moscú antes de ser paralizado su avance. Ha sido beneficioso para cada uno de los países que están luchando contra los nazis, que hayan sido frenados antes de llegar a esos grandes centros de manufactura y población. Este es un hecho que no sólo hace más cierta la derrota del nazismo, sino que acorta en mucho la duración de la guerra.

Para proteger a Leningrado es esencial que los rusos controlen el Golfo de Finlandia y la costa del Báltico. También es necesario que no existan pequeños Estados próximos a los puertos vitales de la industria soviética, que pudieran ser usados por potencias hostiles como base para sus ataques. Esto quiere decir que, a juzgar por las necesidades estratégicas de la situación, el gobierno soviético tiene que pedir las fronteras que ha estado defendiendo contra Alemania, o sean las fronteras de junio del 1941. Hay esta posible excepción de que la frontera ruso-polaca se había admitido que fuera tan sólo provisional cuando comenzó la guerra entre Rusia y Alemania, y su configuración final tendrá que ser discutida entre los que —celebro decir— son países amigos: Polonia y la URSS.

El Gobierno soviético no tiene intención alguna, y de esto estoy seguro, de exigir nada como adquisición territorial; pedirá seguridad para el futuro y no aumento de territorio.

Desde luego, podrá haber pequeñas cuestiones de reajuste de fronteras en uno u otro sentido, pero en el sentido de alteración sustancial, estoy seguro de que no habrá demandas.

(En el próximo N° vendrán las otras 10 respuestas de Sir Stafford Cripps.)

EL PUEBLO ITALIANO ODI

—(Viene de la pág. 3)

tico y, como aquí se dice, en el "hombre de la pipa"; si tú vieras el ansia de los obreros cuando, en la mañana compran "la mentirosa" (el periódico "La Es-tampa" en la jerga de los obreros de Turín, N. de la R.); si tú vieras la tristeza o la alegría que se nota en sus ojos, según que las noticias, por lo que se refiere a Rusia, son malas o buenas (hasta donde se puede comprender leyendo entre líneas), entonces comprenderías que, si bien no hablan, o hablan poco, la mayoría de nuestros obreros no ha cambiado."

OPOSICION A LA GUERRA

"Además todo el mundo (inclu-sive los fascistas más empedernidos) tienen un miedo terrible a que los Estados Unidos entren en la guerra. Muchos tienen allí parientes y lo que todos piensan, y hasta lo dicen, es: ¿Cómo podemos vencer a Inglaterra, a Rusia y a los Estados Unidos? ¡Es absolutamente imposible! Y, además, ¿qué nos han hecho los rusos y los americanos?"

Aquí corren los rumores más fantásticos. Pero tal vez hay algo de cierto.

Quisiera hablarte de muchas otras cosas; mas como sea que, desde el comienzo de la guerra, no pasa un mes sin que aquí en mi casa haya un cateo, he preferido esperar hasta el último momento para escribirte esta carta.

En cambio, la persona que llevará esta carta al extranjero, gozará de toda la confianza del régimen. Desde el año 1923 pertenece al Partido Fascista; esto te dará una idea de la situación.

Te mando un fuerte abrazo y espero verte en Turín mucho antes de lo que hubiéramos pensado hace dos o tres años."

Tu Giuseppe.
Turín, 2 de Oct. de 1941.

P E S A M E

Por este medio presentamos nuestro pésame al c. Ernesto Cervantes y familia, por la muerte de su niñita ocurrida hace pocos días.

STAFFORD CRIPPS TRIUNFA.

—(Viene de la pág. 1º)

porcionarles las armas. "La tragedia de Malaca, —escribe un corresponsal de Inter Continent News—, es la tragedia de un pueblo a quien se le negó el derecho y los medios para defender a su patria".

Los anteriores conceptos ayudan a comprender mejor por qué consideramos que los acontecimientos de Nueva Delhi tienen mayor importancia, desde el punto de vista de la defensa de la India, que la batalla de Birmania. Para que la India pueda resistir con éxito la invasión japonesa que se acerca por momentos, antes que nada es preciso que la defensa sea una defensa popular, una defensa en que participe todo el pueblo de la India, una defensa que provoque y exalte el patriotismo de este grande y sufrido pueblo. Si se tratara simplemente, para Inglaterra, de la defensa de una colonia más, la batalla podría ser dada, desde ahora, por perdida, en la misma forma en que se han perdido las batallas de Hong Kong y de Malaca y como está a punto de perderse totalmente la batalla de Birmania. Por todo esto tenemos que saludar con suma complacencia el anuncio de que el progresista Ministro del Sello Privado, Sir Stafford Cripps, haya concluido con éxito su gestión diplomática. Porque somos un país semi-colonial, sabemos bien por qué sólo una India libre es capaz de luchar y vencer a los

COMPLETO EXITO TUVO

—(Viene de la pág. 1º)

Todos ellos dieron muestras de poseer ya sólidas convicciones y de estar ya capacitados para conducir la lucha de los campesinos de la región por sus reivindicaciones.

Tanto en Río Cuarto como en Venecia, las reuniones celebradas por nuestros compañeros estuvieron ampliamente concurridas. Eos campesinos pobres y pequeños propietarios de la región, muestran gran interés por la solución de los siguientes problemas: 1º, construcción de la carretera que ha de habilitar aquella fértil llanura; 2º, promulgación de una ley que dé amparo a los llamados "párasitos"; 3º, establecimiento de un sistema de créditos a bajo tipo de interés para la pequeña agricultura sin las trabas actuales; 4º, establecimiento de secadoras mecánicas y de un almacén de depósito en la comarca.

Japoneses. Y ya que hablamos de esto, queremos llamar la atención sobre la conducta de ciertas compañías norteamericanas que aún persisten en sus odiosos sistemas de explotación de nuestras masas nativas, saboteando la política rooseveltiana de Buen Vecino y torpedeando la Defensa Continental.

Al anunciarse el fin de la heroica y gloriosa resistencia de las fuerzas filipinas, en Batán, debemos decir que ella sólo fue posible porque el pueblo filipino tenía una gran participación en la dirección de sus propios destinos y entonces tenía por qué pelear. Por eso, las derrotas como las de Filipinas no solamente no sonrojaron sino que, por el contrario, alientan la lucha de las naciones unidas.